

Durangaldea

Durangaldea premia las mejores ideas empresariales de la juventud

De los nueve proyectos ganadores, cinco fueron de Ermua, dos de Durango y otros tantos de Amorebieta

Kevin Doyle

ERMUA – Jóvenes emprendedores de Durangaldea participaron el pasado viernes en la entrega de premios del Concurso de Ideas Empresariales que

tuvo lugar en Izarra Centre de Ermua. Enmarcado dentro del proyecto Gaztedi Durangaldea e impulsado por la Diputación Foral de Bizkaia, el certamen ha estado dirigido a jóvenes de entre 16 y 29 años de Durango, Aba-

diño, Mañaria, Berriz, Iurreta, Izurtza, Zaldibar, Mañaria, Garai, Amorebieta-Etxano, Ermua y Mallabia.

En lo que a los requisitos se refiere, los interesados en participar tuvieron que presentar una idea

empresarial y un proyecto en grupos de al menos tres personas.

En total, se recibieron doce proyectos de los que la mayoría estaban relacionados con las nuevas tecnologías.

Ermua fue el municipio más pre-

miado con cinco proyectos merecedores de mención y gratificación: un primer premio (1.000 euros) y cuatro segundos (500 euros). El proyecto ganador fue Damdaw, se trata de una aplicación en el ámbito de la prevención de riesgos laborales creado por Andoitz Horrillo, Xabier Sánchez y Alexander Arévalo.

Los cuatro segundos proyectos fueron Ermu App, una aplicación sobre la vida local donde la información llega instantáneamente al usuario; Time trainer, dispositivo electrónico que fomenta la realización de deporte; Mycareer, servicio de orientación académico-laboral con la finalidad de ayudar a las personas a definir y alcanzar sus objetivos profesionales y Aurkitzen EH, plataforma web y app para alojar objetos perdidos y que sus propietarios puedan recuperarlos.

En el caso de Durango, dos proyectos fueron premiados. El primero, con 1.000 euros, fue Doozy. Creado por Candela Zabala, Kepa Azkarate y Unai Olaso, se trata de un servicio de alquiler con garantía para objetos de segunda mano que se acumulan en casa y que se pueden necesitar ocasional o puntualmente.

El segundo de los proyectos premiado con 500 euros en Durango fue Express Nap 500. Cabinas de descanso, aseo y custodia de pertenencias para personas viajeras a contratar por horas; complemento de servicios que faltan en los aeropuertos y que fue diseñado por Isabel Castro, Jon Arribas y Julieta Ferrino.

Por otro lado, Amorebieta también recibió dos reconocimientos. El proyecto Berbizi (1.000 euros) de Ianara, Martzel Do Nascimento e Izaskun Narbaiza planteó la recuperación de edificios sin uso para reconvertirlos y darles salida al mercado, mientras que Skyroad (500 euros) ofrecía viajes turísticos personalizados al cliente en gustos, intereses y presupuesto.

Esta edición los proyectos fueron entregados entre diciembre de 2017 y enero de 2018 y tras su valoración, se entregaron los merecidos premios a los grupos ganadores. ●



La entrega de reconocimientos del Concurso de Ideas Empresariales tuvo lugar el pasado viernes en Izarra Centre de Ermua. Foto: DEIA

Iurreta habilitará un nuevo parking con 80 plazas y reordenará las zonas para residentes

La medida, aprobada en el pleno de ayer por unanimidad, podrá entrar en vigor en junio tras el cierre del aparcamiento de Tellitu

IURRETA – En unos meses, tras el cierre del actual aparcamiento de Tellitu, el Ayuntamiento reordenará el espacio reservado para el estacionamiento de vehículos. La próxima construcción de 17 viviendas en el centro de la localidad, dejará a unos 75 iurretarras sin poder aparcar sus coches en la calle Bixente Kapanaga y por ello el Ayuntamiento de Iurreta aprobó ayer por unanimidad una nueva distribución de las zonas de residentes, no residentes y aparcamientos libres.

Con esta nueva medida, que se

espera que entre en vigor en junio, Iurreta creará un total de 205 plazas para los vecinos, 35 más que hasta la actualidad. Así, tramos de las calles Bidebarrieta, Maspe, Askondo o parte del parking de Ibarretxe kultur etxea, hasta ahora zona libre de aparcamiento, pasarán a ser naranjas (para residentes). “Desde que implantamos la OTA en Iurreta hemos intentado favorecer a los vecinos de la localidad, para que tengan espacio suficiente para aparcar. Con esta nueva propuesta ganamos 35 plazas más”, explicó ayer tras el ple-

EN BREVE

● **Más plazas.** Nuevas zonas de las calles Bidebarrieta, Askondo, Maspe, junto a parte del parking de Ibarretxe Kultur Etxea pasarán a ser naranjas, es decir, para residentes.

● **Nuevo parking.** Tras el cierre del aparcamiento de Tellitu, con una capacidad de 75 coches, el Ayuntamiento de Iurreta habilitará un nuevo parking donde anteriormente se ubicaba la serrería de Tellitu para 80 vehículos.

● **Para junio.** Se prevé que el nuevo plan se aplique en junio.

no el alcalde del municipio, Iñaki Totorikaguena.

Mientras, otras zonas se acotarán como azules y serán donde los visitantes podrán aparcar como hasta la fecha, siendo gratuitos los primeros 90 minutos.

Todas estas modificaciones vienen como consecuencia de la inminente construcción de 17 viviendas y casi 30 plazas subterráneas en el centro de la localidad. Esta actuación ha obligado al Ayuntamiento de Iurreta a abrir un nuevo aparcamiento, concretamente donde estaba situada la serrería de Belakortu. En este nuevo espacio –que estará acondicionado en unas semanas– habrá hueco para 80 plazas. “Es un terre-

no del Ayuntamiento y no descartamos poder acondicionar otra zona más”, adelantó Totorikaguena. En todo caso será un parking libre, es decir, sin restricciones, al igual que el espacio de Maspe o parte de la zona de Ibarretxe kultur etxea.

PARA JUNIO Según apuntaron ayer los partidos políticos de Iurreta, la administración espera aplicar este nuevo plan a principios del mes de junio. “Tras la aprobación de hoy –en referencia al día de ayer– se abre un plazo de treinta días para informar a la ciudadanía. Además también tenemos previsto editar un tríptico para buzonear en las casas, con el objetivo de que conozcan todos los detalles de la nueva reordenación de los aparcamientos en Iurreta”, señaló ayer el regidor iurretarra, Iñaki Totorikaguena. Tanto el PNV, EH Bildu como la edil del PSE votaron a favor del nuevo planteamiento en el pleno de ayer. –Alain Salterain



Todas las personas presentes ayer en el acto brindaron para recordar el aniversario de la Casa de la Mujer de Ermua. :: A. LASUEN

El trampolín de empoderamiento

La Casa de la Mujer de Ermua celebró ayer su 15 aniversario con un acto conmemorativo, reivindicativo y un brindis

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Surgió hace 15 años como un trampolín para que las mujeres que llegaran a ella salieran al exterior empoderadas. Si bien entonces esta última palabra ni siquiera se utilizaba ahora es la base de las actividades que se generan en su interior.

La Casa de la Mujer de Ermua celebró ayer su decimoquinto cumpleaños con un emotivo acto que contó con la presencia de la directora

de Emakunde, Izaskun Landaida, el alcalde de Ermua, Carlos Totorika, la concejala de Igualdad, Beatriz Gámiz, los corporativos locales, sus precursoras, sus participantes y numerosas personas, que quisieron celebrar el día en que se abrió la que por encima de una infraestructura municipal es el lugar desde donde parten las conciencias para luchar por la Igualdad en el municipio.

Un gran tapiz con el número 15, elaborado en un taller de la propia Casa, daba la bienvenida a todas las personas que se acercaban a celebrar esta jornada en Izelaieta número 12.

Ermuarras, sobre todo mujeres de todas las generaciones y condiciones, se reunieron en la cita establecida al mediodía para celebrar el acto en el que participaron en primer lugar las mujeres que actualmente utilizan esta Casa. Ellas le-

yeron, en un momento muy simbólico, textos de escritoras, sufragistas y feministas de todas las épocas que mostraba la evolución y situación de las mujeres en la sociedad y la desigualdad presente durante todos los tiempos. Estas protagonistas pasaban de un texto y mensaje a otro a través de un pañuelo que simbólicamente cada una se colocaba de forma diferente y que dejaba patente la individualidad de cada una y, al mismo tiempo, la unión entre ellas para conseguir un único fin: la Igualdad. Por ello concluyeron juntas afirmando que «se necesitan muchas mujeres juntas para combatir el patriarcado».

La concejala de Igualdad, Beatriz Gámiz, recordó a sus predecesoras, Begoña Vesga, (que creó el Departamento y el Consejo de Igualdad) y Natividad Alonso (concejala de

Igualdad e impulsora y creadora de la Casa) y quiso contextualizar el «momento de cambio que vivimos, para conseguir una sociedad más justa y equitativa, en el que la Casa de la Mujer es una sólida herramienta. Es el contenedor en el que cristalizan todas las políticas que favorecen la Igualdad y el contenido lo constituyen los programas e iniciativas fruto de la aportación de todas y cada una de las personas que nos comprometemos día a día por la Igualdad». «Seguid haciéndolo», animó a todas las presentes.

Dos integrantes del antiguo Centro de Promoción de la Mujer también tomaron la palabra para recordar el momento en que surgió la idea de construir la Casa de la Mujer. «En los 80 comenzamos a reunirnos las mujeres del centro con las asociaciones feministas, Pispillu, la Aso-

ciación de Viudas, etcétera, para buscar nuestro lugar». Incluso recordaron cómo eran reticentes a crear este espacio «porque creíamos que no la necesitábamos. Pronto nos dimos cuenta que cada centro tenía su labor». A ellas la Casa les enseñó que «la lucha por la Igualdad era el feminismo, palabra a la que incluso teníamos algo de miedo y que ahora tenemos clara».

Por otra parte, la directora de Emakunde recordó su visita en la inauguración de la primera Casa de la Mujer de Euskadi, la de Ermua, cuando era concejala de Igualdad. Calificó a las ermuaras como «referente», además de afirmar que «era un proyecto que no sólo se ha mantenido sino que se ha reforzado y sigue adelante», por lo que subrayó que «estoy convencida que seguiréis con la misma energía». Y les animó a participar en la convocatoria masiva del próximo 8 de marzo.

Iniciativas pioneras

Totorika recordó cuando hace 26 años «creamos la primera concejala de Igualdad con la conciencia de que no debía ser una concejala que atendiera la marginación social, sino que debía ser una concejala que se planteara retos». Como consecuencia «llegó la creación del primer Consejo de Igualdad, la primera casa refugio, la primera Casa de la Mujer y el Primer Plan de Igualdad de Euskadi, al que han seguido otros 3 y que se crearon en Ermua». El alcalde se mostró convencido en que «vivimos momentos de cambio» y animó a la ciudadanía «a participar en las importantes movilizaciones del jueves en Ermua».

En este acto quedó patente que la lucha por la Igualdad que hoy se vive en la villa es consecuencia de que Ermua fuera, a partir de los 80, un municipio pionero en la promoción de la igualdad entre mujeres y hombres.

En 1987 el ayuntamiento puso en marcha una oficina de información para mujeres y un piso de acogida. Luego, en 1991 se creó el Departamento de Igualdad de Oportunidades entre mujeres y hombres. Desde el año 2003, la Casa de la Mujer acoge al personal, los servicios y la actividad de ese Departamento.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS	Toda la provincia 112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoa Tarren, 10).